

Informe del Consejo de Gobierno de 12 de diciembre de 2023

Antes de comenzar este informe, me gustaría dar la bienvenida a este Consejo de Gobierno a la profesora Teresa Aceytuno que, desde el 2 de noviembre, se encuentra al frente del Vicerrectorado de Internacionalización y Compromiso Global. Quiero agradecerle que haya aceptado este cargo dando continuidad a la importante labor realizada en él por la profesora Reyes Alejano a la que corresponderá ahora liderar la participación de la Universidad de Huelva en el consorcio universitario europeo PIONEER.

Dicho esto, procedo a informar de las actuaciones más relevantes que han tenido lugar desde la celebración del último Consejo de Gobierno, celebrado el pasado 28 de septiembre.

En lo relativo a nuestro <u>estudiantado</u>, el curso se ha iniciado con la incorporación de 2.253 estudiantes de nuevo ingreso en Grado y 966 de Máster. Para dar acogida a este nuevo estudiantado, se organizaron las Jornadas de Bienvenida, celebradas en coordinación con los centros y servicios y se organizó una visita informativa en torno a 18 stands y una convivencia en el Campus El Carmen. En paralelo, además, se puso en marcha el Portal de Orientación para el estudio con la planificación y desarrollo de diversos Talleres de Estrategias de Aprendizaje.

En cuanto a la totalidad del estudiantado matriculado, las cifras son las siguientes:

-Grado: 8.710

-Máster: 1.479

-Total: 10.819

En cuanto a la <u>representación estudiantil</u>, durante la última semana de octubre tuvo lugar el comienzo del proceso para la elección de Delegados/as de titulación organizado por el CARUH con la colaboración del vicerrectorado de Estudiantes. El proceso finalizó el jueves 30 de noviembre con el acto oficial de toma de posesión de delegados y delegadas de titulación para el curso actual. Excepto en el caso de Gestión cultural, todos los grados tienen representación estudiantil. En la actualidad se encuentra en preparación, para su posterior aprobación, el calendario de elecciones a presidencia del CARUH.





En lo referente a las <u>Becas y ayudas</u> para estudiantes, se han tramitado o resuelto las siguientes convocatorias:

- 25 Becas de Colaboración en Departamentos del Ministerio de Educación y Formación Profesional.
- Convocatoria de Ayudas para la acreditación de niveles de competencia lingüística. Se han tramitado 99 becas con un total de 79 ayudas concedidas por un importe de 20289,1 € (22 hombres y 57 mujeres).
- Convocatoria de Ayudas para estudiantes ganadores de Olimpiadas Académicas en 2023 y que se matriculen en la Universidad de Huelva en el curso 2023/2024. Hemos tenido un becado.
- Apertura del plazo para la solicitud de Beca Comedor (hasta el 28 de diciembre), cofinanciación de la Fundación Atlantic Copper, la Fundación La Caixa y la propia Universidad de Huelva, con un presupuesto inicial de 90.000 euros lo que supondrá una ayuda de 70 comidas a cada beneficiario y cuyos bonos podrán hacerse efectivos a lo largo el año 2024.

Animamos a los centros y departamentos a que nos ayuden a promocionar todas estas becas que redundan en beneficio de nuestro estudiantado.

Precisamente, dirigido a nuestro estudiantado, los días 15 y 16 de noviembre se desarrolló el XXII Foro Universitario de Empleo, dedicado en esta ocasión al tema "La Inteligencia Artificial: ¿cómo nos afecta?". En total, se han inscrito 193 personas y hay constancia de asistencia (mediante control Qr) de 161, que, acompañadas por especialistas en la materia, han reflexionado sobre las relaciones entre inteligencia artificial, empleo y mercado de trabajo.

Un curso más, nuestro estudiantado ha vuelto a incorporarse con entusiasmo a las actividades de <u>voluntariado</u> organizadas por la Universidad de Huelva en colaboración con más de 25 entidades u organizaciones. En la actualidad contamos ya con 308 estudiantes registrados en la bolsa general de voluntariado, de los cuales 207 se encuentran ya realizando sus tareas de colaboración. En relación con este ámbito de trabajo, se han celebrado las Jornadas Formativas de Voluntariado (24 de octubre); se ha participado en el evento RECONOCE, organizado por el Instituto de la Juventud y la Asociación Reconoce (9 de noviembre); se han organizado las Jornadas de Innovación Social en la intervención con jóvenes vulnerables (10 de noviembre), y se ha celebrado el Día Internacional del Voluntariado en el marco del programa "A tu lado + UHU" (5 de diciembre). Como acciones puntuales en este campo, cabe señalar la participación de la UHU en el Mercadillo de Libros Solidarios de Madre



Coraje (18 de octubre y 29 de noviembre), la Gran Campaña de recogida del Banco de alimentos 2023, en la que han participado un total de 71 estudiantes (24 y 25 de noviembre 2023), la colaboración con la Asociación Española contra el Cáncer en la organización de la actividad "Marcha contra el Cáncer" y la colaboración con diversas Campañas solidarias de recogida de juguetes y alimentos no perecederos destinadas a la Ciudad de los Niños.

En relación a la gestión del <u>profesorado</u>, se han convocado un total de diez plazas de CDU, siendo dos plazas de Profesorado Catedrático de Universidad y ocho plazas de Titular de Universidad. Por otra parte, se han convocado cinco plazas de profesorado Contratado Doctor (PPL) y cuatro plazas de profesorado Contrado Doctor (PPL) para personas que hayan obtenido la acreditación I3. Asimismo, de estas plazas, dos de ellas se reservan, a su vez, para personas con discapacidad en cumplimiento de la normativa vigente. En este momento las personas interesadas se encuentran en el período de entrega de las solicitudes.

Igualmente, se lanzado la convocatoria de las plazas de Ayudante Doctor, 66 plazas de carácter general y 7 plazas para reserva de personas con discapacidad. En el día de hoy ya se ha publicado en BOJA.

Finalmente, dentro de este apartado, se han resuelto 17 bolsas extraordinarias de Profesorado Sustituto y se ha procedido a la apertura de la convocatoria de Méritos Docentes (Quinquenios) del PDI.

En el campo de la <u>movilidad y la proyección internacional</u> se han desarrollado las siguientes actuaciones:

- Se ha producido con normalidad la incorporación del estudiantado internacional, con la recepción de 386 estudiantes, principalmente dentro de las movilidades Erasmus, manteniendo la línea habitual. También se ha mantenido dentro de nuestras cifras habituales la movilidad de estudiantes salientes, alcanzándose la cifra de 234 estudiantes.
- Esta movilidad entrante y saliente se incrementará próximamente gracias a nuestra participación en los consorcios TransFrontEU (centrado en Asia, con las universidades de Cádiz y Málaga) y LiderAfrica (centrado en África, con las universidades de Cádiz, La Laguna y Las Palmas). Durante el mes de diciembre se va a realizar en Huelva una reunión del consorcio LiderAfrica y a lo largo de 2024 se publicarán las convocatorias para que la comunidad universitaria tenga acceso a estas nuevas plazas de movilidad.

En lo relativo a la <u>cooperación internacional</u> se puede destacar la publicación de la convocatoria de muestras de interés para la presentación de proyectos europeos Erasmus KA2 y Jean Monnet, susceptibles de recibir asesoramiento por una consultora especializada para su presentación ante la Comisión Europea.

Continúa aumentando el estudiantado matriculado en nuestro <u>Servicio de Lenguas Modernas</u>, en el que se ha alcanzado la cifra de 183 personas matriculadas en lenguas extranjeras y 242 en los cursos de español como lengua extranjera. Estos últimos, como es bien sabido, constituyen un importante incentivo para el desarrollo de movilidades estudiantiles entrantes.

En el ámbito de la investigación y transferencia y la divulgación científica:

- Se ha resuelto definitivamente la convocatoria de Estancias en Centros de Investigación Extranjeros financiadas por el Banco Santander: 15 solicitudes y 4 adjudicaciones (2000 euros al mes durante 6 meses).
- Se ha publicado la propuesta de resolución provisional del procedimiento de concesión de ayudas 2022 a Proyectos de Generación de conocimiento y a Actuaciones para la Formación de Personal Investigador predoctoral asociadas a dichos proyectos, en el marco del Programa Estatal para Impulsar la Investigación Científico-Técnica y su Transferencia, del Plan Estatal de Investigación Científica, Técnica y de Innovación 2021-2023: 9 proyectos concedidos (31 solicitados).
- Se han resuelto la Ayudas a Redes de Investigación, en el marco del programa Estatal para impulsar la Investigación Científico-Técnica y su Transferencia (concedidos 3 proyectos, con una cuantía total de 52.700 euros), y las ayudas para incentivar la Consolidación Investigadora 2022, dentro del programa Estatal para desarrollar, atraer y retener talento (concedidas 2 ayudas, con una financiación total de 348.000 euros); ambas del Plan Estatal de Investigación Científico-Técnica y de Innovación 2021-2023.
- En cuanto a los Recursos Humanos, la Agencia Estatal de Investigación ha publicado las propuestas de resolución provisional de la convocatoria de 2022 del programa Ramón y Cajal (3 candidatos beneficiarios susceptibles de incorporarse a la UHU), las ayudas Juan de la Cierva (4 seleccionados y una reserva) y de Personal Técnico de Apoyo (1 seleccionado).
- Se han solicitado 8 Proyectos en la 3ª convocatoria POCTEP 2021-2027,
 con un presupuesto asignado a la UHU de 3.296.706,29 euros, y 2



- proyectos en la 1ª convocatoria Espacio Atlántico 2021-2027 con un presupuesto asignado a la UHU de 624.774,23 euros.
- La OTRI ha constituido una comisión mixta de trabajo con la Federación Onubense de Empresarios (FOE) para estrechar la colaboración con las empresas de la provincia; y ha intensificado las relaciones con la Autoridad Portuaria de Huelva, muy especialmente con la Lonja de la Innovación, para conectarlos con nuestros grupos de investigación.
- La Unidad de Cultura Científica (UCC) ha entregado los Premios al mejor trabajo de Divulgación Científica (2 modalidades: medios impresos y medios audiovisuales); a Tu Twitter Tesis en 3 minutos TTT3M; a Monólogos con ciencia (2 modalidades, Trabajo Fin de Grado y Trabajo fin de Máster). Y ha organizado las actividades que siguen: Ponencia "Trabajando en ODS"; vídeo Las Caras de la Noche en la UHU; Divulgando UHU que se presentará el día 28, Día de la Cultura Científica; actividades previas de La Noche europea de l@s investigador@s; y actividades de "Yo tuve Ciencia" y "Lo hacemos Aquí y lo hacemos ahora".

Cerrado un primer año de aplicación del <u>Plan Urgente de Medidas de Ahorro Energético de la Universidad de Huelva</u>, cabe agradecer a toda la comunidad universitaria su esfuerzo y compromiso, lo que nos ha permitido alcanzar un ahorro energético del 14,16% respecto al mismo periodo del año anterior (octubre de 2021 a septiembre de 2022). En ese periodo de tiempo la Universidad de Huelva ha ahorrado más de 1,2 millones de kWh, por lo que se han dejado de emitir a la atmósfera 240 toneladas de gases de efecto invernadero y ha devengado un ahorro de 365.000 €.

También en relación con la sostenibilidad de nuestros campus y nuestras infraestructuras, corresponde informar que el paso de la borrasca Bernard causó importantes daños en el arbolado de nuestros campus y en algunos de sus edificios. El estado en el que quedó el Campus de El Carmen tras la borrasca hizo aconsejable que se suspendiera la actividad en nuestra Universidad el lunes 23 de octubre. Ese día se aprovechó para talar los árboles que presentaban mayor peligro y para señalizar todas las zonas que pudieran suponer cualquier riesgo para las personas. Transcurridas 7 semanas de ingente trabajo, la mayor parte de las faenas de tala, poda y recogida de restos vegetales se han llevado a cabo. Queda aún pendiente la reconstrucción de acerados, pavimentos, alcorques e instalaciones dañadas por las caídas de árboles. Con los datos de los que disponemos en este momento, podemos decir que se han perdido 255 árboles, de ellos, 160 en el campus La Rábida, 90 en el campus El Carmen y 1 en Cantero Cuadrado. Otros 165 árboles se han visto afectados y se han podado y, en algunos casos, se han enderezado en espera de su recuperación: 79 en el

campus La Rábida, 83 en el campus El Carmen y 3 en Cantero Cuadrado. Para poder hacer frente a este incremento de trabajo, durante varias semanas se dobló la plantilla de jardineros. En breve, comenzaremos a diseñar el plan de recuperación del arbolado perdido en nuestros campus, para el que contaremos con los expertos de nuestra Universidad.

Desde el último informe se han finalizado las siguientes obras e intervenciones:

- Suministro e instalación lumínica para las arquitecturas textiles del campus El Carmen.
- Obra de nueva distribución de baja tensión del edificio Paulo Freire y cambio a luminarias LED en todas las aulas.
- instalación de bancos convertibles y de hormigón bajo las carpas y en el boulevard central del Campus de El Carmen.
- Señalización exterior del edificio Zenobia Camprubí, culminando la adecuación de espacios destinados a la Defensoría Universitaria, Inspección de Servicios y Área de Cultura, la climatización de los espacios y la pintura de todas las fachadas.
- Dotación de nuevas líneas eléctricas subterráneas para los edificios Robert Grubbs y Marie Curie con capacidad suficiente para hacer frente a la demanda energética actual y futura de ambos edificios de investigación.
- Obra de nueva instalación de climatización del pabellón 3 de la Facultad de Educación, Psicología y Ciencias del Deporte, así como sustitución de equipos de climatización en varios edificios de la Universidad de Huelva.
- Instalaciones para campo de prácticas docentes de las titulaciones del ámbito agroforestal en el Campus de El Carmen.
- Habilitación de una nueva sala de estudios en el edificio de la Biblioteca.
- Mejoras diversas en el Pabellón deportivo Príncipe de Asturias.
- Colocación de dos tótems de señalización en el Campus de El Carmen.
- Reposición del suelo del acceso principal de Cantero Cuadrado y colocación de nueva verja de entrada.

Por lo demás, prosigue la rehabilitación del Aula Magna Jacobo del Barco que continuará con la renovación de la imagen del pórtico de acceso frontal al edificio



y la imagen del pequeño patio situado en el fondo de perspectiva en el acceso frontal al edificio con la inclusión de un jardín vertical.

En el ámbito de la <u>digitalización</u>, y en el marco de la convocatoria de subvenciones UniDigital, se han realizado los siguientes avances:

- Culminación del proceso de implantación de una plataforma online de atención a estudiantes, a modo de Secretaría Virtual, cuya puesta en marcha se realizará en breve.
- Desarrollo del proyecto INTERAE (administración electrónica), que se espera salga a producción en el mes de febrero, lo que traerá consigo nuevas plataformas de tramitación, de registro, de archivo, de sede y de oficina virtual.

Dentro de la intensa actividad multidisciplinar del vicerrectorado de <u>coordinación</u> <u>y agenda 2030</u>, señalo algunas de las actividades más relevantes:

- Arranque de las IV jornadas de la Red de Agentes claves contra la violencia de género.
- Inauguración del III curso FEADI, para la mejora de la empleabilidad y la autonomía de personas con discapacidad intelectual.
- Realización del I Curso de Experto en violencia de género e igualdad desde un enfoque multidisciplinar.
- Celebración de la X edición de la semana de la Salud, a través de 42 talleres con un total de 780 personas inscritas.
- Celebración del Día Internacional de la lucha contra el SIDA.
- Finalización de la primera etapa formativa de la 4ª Promoción de Agentes Healthy.
- Puesta en marcha de 11 acciones dentro del Aula de Sostenibilidad.
- Elaboración de la huella de carbono de la Universidad de Huelva (alcance II).
- Despliegue y seguimiento del Plan Estratégico 2030.
- Puesta en marcha del sistema de encuestas docentes.
- Preparación de los 41 expedientes de la XXV edición del programa Docentia.

Les informo igualmente de que ya he dado mi visto bueno al nuevo <u>Plan de Actuación de la Inspección de Servicios</u> para el curso 2023-2024, en el que se incluyen diversas actuaciones ordinarias como control de entrega de actas y guías docentes, control horario y de asistencia, asesoramiento a cargos y solución de disfunciones, acompañamiento a la labor del Defensor Universitario y actualización de reglamentos.



Con fecha de 27 de noviembre tuvieron lugar las elecciones generales al Claustro Universitario mediante voto electrónico, de forma que el Claustro ahora renovado deberá abordar la reforma de los Estatutos de la Universidad de Huelva, como consecuencia de la aprobación de la LOSU. En este sentido, de acuerdo con el calendario electoral aprobado por este Consejo de Gobierno, la fecha final para la convocatoria del Claustro es el 9 de enero de 2024, debiendo constituirse desde el 14 del mismo mes.

Es toda una satisfacción para mí poner fin a estas palabras informando de que, una vez más, la Fundación Haz, antigua Fundación Compromiso y Transparencia, nos ha colocado en el primer puesto de las universidades españolas referentes en transparencia. Nuestra Universidad ha conseguido revalidar un liderazgo que ostentamos desde el año 2020, consiguiendo el Sello "T de Transparente" de 3 estrellas que acredita el cumplimiento del 100% de los ítems propios de una gestión transparente basada en los principios del servicio público. Este es un trabajo que viene de la mano de un equipo coordinado entre Secretaría General, Gabinete de la Rectora y Área Web, pero en el que participan muchos servicios de la Universidad, como, por ejemplo, Gestión Económica, PAS, Planificación Estratégica, Calidad, Profesorado, Ordenación Académica, Gestión Académica, Investigación, OTRI, Internacionalización, Biblioteca, y el Consejo Social.

